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ESTADO DE RONDÔNIA
PODER LEGISLATIVO MUNICIPAL

CÂMÀRA MUNICIPAL DE PRESIDENTE MEDICI

ATA no 013D022 da oitava sessão ordinária do ano de dois mil e vinte e dois da décima

Legislatura da Câmara Municipal de Presidente Médici/RO.

Presidente: Edirlei Cassimiro de Oliveira

Vice-presidente: Marlon Vicente

Primeiro-secretário: Angelo Garrara

Segunda-secretária: Matilde do Assentamento

Aos onze dias do mês de abril do ano de dois mil e vinte e dois, às dezoito horas e seis
minutos, reuniram-se no Plenário da Câmara Municipal de Presidente Médici/RO, sito à
Rua Padre Adolfo, no 2590, para dar início a oitava sessão ordinária do ano de dois mil e
vinte e dois da décima Legislatura, sob a presidência do vereador Edirlei Cassimiro de
Oliveira, que após cordiais cumprimentos fez a oração de abertura dos trabalhos e convidou
o secretário de governo, Thiago lvan, para compor a Mesa. Em seguida, o
vereador/presidente Edirlei Cassimiro de Oliveira solicitou ao primeiro-secretário Angelo
Çarrara para que procedesse a chamada dos senhores vereadores. Na sequência o
primeiro-secretário Angelo Carrara fez a chamada nominal dos vereadores, que por
sua vez confirmou a presença de 09 (nove) vereadores: Alessandro Martins Santos, Angelo
Carrara, Benito Alves da Cruz, Bia do Assentamento, Juraci Jovem Bazilio, Marlon Claudio
Custódio Vicente, Matilde do Assentamento, Professor Ailton e Edirlei Cassimiro de
Oliveira. Havendo quórum legal, o presidente Lei do Riachuelo declarou aberta a oitava
sessâo ordinária de dois e vinte e dois da décima Legislatura da Câmara Municipal, quando
eram dezoito horas e oito minutos. Em ato contínuo o presiderite Edirlei Cassimiro de
Oliveira colocou em deliberação para discussão e votação pelo Plenário a Ata no 01212022
da sétima sessão ordinária de dois mil e vinte e dois da décirn'a legislatura da Câmara
Municipal de Presidente Médici/RO, que foi aprovada por uhanimidade pelos senhores
vereadores. Continuando o presidente Edirlei Cassimiro de Oliveira solicitou ao
primeiro-secretário, Angelo Carrara, para que fizesse a leitura da Ordem do Dia, que
assim o fez: Leitura do Veto parcial ao Projeto de Lei Municipal no 08212021 , data de
entrada 2810312022, de autoria do Poder Executivo Municipal; Projeto de Lei Municipal no

03012022, data de entrada 1110412022, de autoria do Poder Executivo Municipal; Projeto de
Lei Municipal no 0312022, de autoria do Poder Executivo Municipal, data de entrada
1110412022; Projeto de Lei Municipal no 0322022, data de entrada 1110412022, de autoria
do Poder Executivo Municipal; Projeto de Lei Municipal no 03312022, de autoria do Poder
Executivo Municipal, data de entrada 1110412022 e Projeto de Lei Municipalno 03412022,
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de autoria do Poder Executivo Municipal, data de entrada 1110412022. Prosseguindo o
presidente Edirlei Cassimiro de Oliveira concedeu a palavra pera quê faça o uso da
tribuna ao vereador Alessandro Martins Santos por oito minutos que: agradeceu em
nome de Deus pela oportunidade por estarem mais uma vez reunidos na Câmara para mais
uma sessáo; cumprimentou todos os membros da Mesa em nome do vereador Carrara; em
nome do vereador Juraci, cumprimentou os demais vereadores; em nome do diretor do
Ciretran, Hugo, cumprimentou as demais pessoas presentes; em nome do Roberto,
cumprimentou os serventuários da Casa presente e, em nome do doutor Juarez
cumprimentou os servidores que náo participam da sessáo; disse, que é muito graúificante
estarem na Câmara para poder dialogar e discutir, e que hoje pela manhã estiveram na
Casa, dialogando sobre os projetos de leis que já passaram pela Câmara, sobre projetos
de leis que estâo tramitando e projetos de leis que estão dando entrada no Legislativo; falou
que é gratificante a presença do Executivo nas pautas, nos momentos de diálogo de
votação e apreciaçâo dê matérias, no Plenário da Casa, que o Executivo tem mandado as
matérias, que as dúvidas tem sido sanadas, e que aquilo que não estar pronto ainda, por
questÕes que são levantadas pelos vereadores, é porque buscamos um entendimento, para
que ao final da votação, aprovação ou reprovação da matéria, que todas as dúvidas sejam
sanadas, ou que a sua grande maioria tenham sidos dialogadas; o vereador parabenizou a
colega, vereadora Bia, que na semana passada, pediu a retirada de votação do projeto de
lei, e que hoje, estáo presentes todos os vereadores e que representam a totalidade da
populaçâo, têrão o direito de êxpressar as suas opiniões sobre o projeto de lei que a
vereadora pediu a retirada, e que o vereador soube também, que o Executivo pediu o
projeto de volta e que acredita o vereador Alessandro que deve ter surgido algum fato novo,

diante da situação; mencionou o vereador Alessandro que na caminhada da lrlda, temos
sabores e dessabores, que no sábado sua família teve mais um dissabor, a mâe do
vereador perdeu mais uma irmã, que foi a óbito em casa com problemas cardiácos, e no
domingo sua família, com uns sessenta integrantes estavam no município de Urupá,
celebrando o aniversário de oitenta anos de uma irmã do pai do vereador Alessandro, disse
que a vida é assim, que a vida não para e nâo dar pausa, que a vida náo dar tempo para
que possamos voltar lá atrás e corrigir alguma situaçâo, mas que a vida dar tempo para
podermos refletirmos pra frente, entâo com a perda do sábado e a alegria da comemoraçáo
do domingo da família do vereador, leva-os a refletir que qual mundo queremos, um mundo
de fechamento de portas ou um mundo de abertura de portas; exprimiu o vereador
Alessandro, que o Regimento lnterno da Câmara é de 1990 e que ele precisa ser revisto a
cada legislatura, porque a cada nova turma que chega na Casa, tem algom para poder

dialogar, tem algo para trazer para a sociedade e em prol da sociedade, que passa pela
questâo do Regimento lnterno, que passa pela questáo da Lei Orgânica do município
também, soube que teria nessa sessáo uma quantidade de pessoas presentes à sessão,
afirmou o vereador que gostaria que a Câmara estivesse cheia, náo só neste dia, mas que
gostaria que tivesse várias pessoas acompanhando a sessão hoje, porque é akavés do
diálogo, que é através do que estar aqui, e nâo através de conversas de corredor, que a
gente sabe de fato o que se discute nessa Casa, o que se tem dialogado nessa Casa;
êxpressou também o vereador Alessandro que é servidor público de carreira há vinte e dois
anos, e que já foi servidor público municipal, e que náo vota em projeto contrário ou que vá
trazer qualquer prejuízo ao servidor, que não vota porque sabe que nós, enquanto
servidores públicos, é quem carrega toda a administração, seja ela federal, estadual ou

municipal, que oS cargos acupados pelos governantes sáo transitórios e que precisamos
passar para que possamos ser avaliados, se foi bom ou se foi ruim, que hoje estará sendo
apreciado, parte de um projeto de lei do ano de dois mil e um, que em dois mil e um se
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falasse em tecnologia numa sala de aula, era perig
o aluno tinha que estar distante, que o foco tinha que ser o quadro e o giz, hoje a tecnologia
chegou, e pra isso foram quebradas barreiras e resistência, então vaúos afreciar e todbs
nós teremos o direito de justificar os nossos votos desse projeto de lei, que por isso o
vereador Alessandro queria que cada vez mais, tivesse pessoas participando e ouvindo,
porque é muito fácil dizer que o trabalho do outro é fácil; expôs o vereador Alessandro
Martins que recebeu uma pessoa que veio falar e que tee,eu algumas críticas a algumas
situaçôes de Executivo e de Legislativo, e que o vereador falou pala essa pessoa, se coloca
primeiro no lugar, vá lá primeiro e conversê com a secretária, depois você volta aqui e
vamos dialogar sobre essa situação, uma pessoa que não é daqui, uma pessoa que quer
tecer crítica numa questâo do município; exclamou o vereador "ora se o'nosso municipio
estivesse tão mau, nós não estaríamos vendo cada vez mais portas de comércio se abrindo,
ampliando e novos comércios surgindo também! se o nosso município estivesse tão mal,
nós nâo teríamos recursos de emendas parlamentares em nosso município, porque
politicamente o nosso município náo é táo Ínteressantel Náo é muito interessante para
algumas pessoas, mas para os vinte mil moradores que aqui estáo, é interessante; narrou
também o vereador Alessandro que, o professor Ailton teve a oportunidade de caminhar
junto com a equipe do DNlr e que as obras estáo acontecendo, mas o cacete comeu, que
os vereadores não atuam, que a Trinta de Junho estar esburacada, porque nâo Íaz nada,
que o vereador nâo viu ninguém em rede social falar bem dos vereadores que foram lá, e
que participaram, e que dialogaram, ê que os acessos à BR 364 estáo sendo melhorados,
que o vereador Alessandro viu inúmeras pessoas criticando a administraçáo pública sobre
a iluminação da Rua da Paz, mas náo viu ninguém ir lá, gravar um vídeoe postar na rede
social se retratando, mas estar lá a disposição da população, assim como a pista de
caminhada que o projeto tá correndo, assim como aqui no Ginásio de Esportes também
teremos um novo espaço, assim como os recursos que a lrmã Deir assegurou e tá em
execuçáo, a ampliaçâo da obra do hospital que é recurso da deputada Mariana carvalho,
a obra que está acontecendo de iluminaçâo da BR 364 do senador Marcos Rogério, a obra
de melhorias para o cemitério municipal do deputado Laerte Gomes, os tubos que estão ali
no pátio da feira que é recurso do deputado Laerte Gomes, aquela melhoria em frente a
prefeitura que é recurso do deputado Laerte Gomes, os três milhões na questão do
recapeamento, recurso de interferência do deputado Laerte Gomes; discursou ainda o
vereador e parabenizou os colegas vereadores que estiveram essa semana em Porto Velho
e que, assêguram mais dois quilômetros para as melhorias das vias urbanas para o
município de Presidente Médici e, que é essa parccria que tem que acontecer sempre, mas
a população estar, mas que a populaçâo estar no chicote, por quê? porque não tá vendo
ainda, e quando acontece é que fez mais que a obrigaçáo; encerrou sua fala e expôs o
vereador Alessandro, que os vereadores tem muito o que falar para a populaçâo, em
especial a falta de participação, e que o plenário estar a disposição da populaçâo, que antes
falava que não vinham por questão da pandemia, que usávamos máscaras e que o
presidente tinha proibido as pessoas adentrarem nesse recinto, que a lei caiu porterra, hoje
não temos mais e aí? E aí, qual é o público que tá aqui, quase que o mesmo de sempre.
Em seguida o presidente Edirlei Cassimiro concedeu a palavra, para quê faça o uso
da tribuna o vereador Ailton Ferreira por oito minutos que: cumprimentou o presidente
da casa Lei do Riachuelo, em seu nome comprimentos todos os vereadores; cumprimentou
Hugo do ciretran, em seu nome cumprimentou as demais pessoas presentes ao plenário,
como também todos as pessoas que estão assistindo pelas redes sociais; aproveitou seu
tempo na tribuna e mandou um abraço para todas as pessoas do município e até fora do
estado; disse o vereador Professor Ailton que, fica inaltecido com as sábias palavras do
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colega vereador Alessandro que citou a respeito de uma lei que foi votada e que,
praticamente está ficando algo do passado, e que até mesmo estamos passando por uma
transformaçáo interessante, até mesmo já está ocorrendo uma reforma administrativa, e
quando o colega se referiu em sua fala sobre tecnologia, quando o vereador estava
estudando no ano de 1982, lá em Andradina, no estado de São Paulo, o vereador Ailton
cursava o primeiro colegial no ensino médio e que, tinha um colega seu que fazia o curso
técnico de procÉssamento de dados, que naquela época já tinha computador, que quando
se via um computador já parecia um bicho de outro mundo, esse colega dizia que daqui a
mais vinte anos está totalmentê diferenciado, e que todos os alunos da minha sala que
terminar esse curso, acima de oitenta por cento já sairáo desse curso já empregados; o
vereador aÍirmou que a evolução chegou muito rápido, e que náo adiante ficar pra trás, que
alguns pais as vezes reclamam que sêus filhos já náo sabem o que fazer mais, que na
escola se você estiver barrando um garoto hoje, em que você possa privar ele dos meios
de comunicações, você estará tirando o conhecimento dele, já não tem mais como barrar;
mencionou o vereador professor Ailton que estava observando alguns discursos aqui,
atentamente, e que começou a observar como que houve uma certa evoluçáo, e que o
vereador esteve fora do municÍpio uns oito dias e que nâo parou de trabalhar, e que estava
até com um atestado médico, pois passou pelo médico próximo a Ariquemes e que estava
observando, que era vinte e quatro horas âs pessoas lhe procurando até mesmo fora do
município, e ajudando a resolver problemas aqui, entrando em contato com os secretários
e até mesmo com o prefeito, com a populaçáo clamando por estradâs, clamando por
pontes, algumas pessoas doentes, buracos nas ruas e assim sucessivamente; relatou o
vereador que náo podemos reclamar de forma nenhuma náo, porque fomos eleitos para
que possamos melhorar esse município, cuidar bem desse município, essa é a nossa
missâo e que, jamais vai achar ruim quando uma pessoa lhe procurar para resolver esses
problemas; discursou o vereador Professor Ailton que sempre diz que quando termina o dia
e que resolveu um problema, Deus foi muito generoso conosco, porque Ele criou o homem
e o homem criou os problemas e, que Deus foi tâo generoso que Ele nos deu sabedoria
para que possamos resolvelos, já na certeza que no outro dia teremos novos problemas,
para que possamos ocupar o nosso tempo e também resolvêJo; revelou também estava
observando atentamente o que o vereador Alessandro disse na tribuna a respeito da
conversa séria que tiveram com representantes do DNIT, onde o prefeito municipal já tinha
acordado junto com o DNIT também, conversa essa que o Thiago lvan também
acompanhou, onde já iniciaram alguns trabalhos e que está um pouco melhor, mas tem quê
melhorar mais, que conversaram também com alguns comerciantes, pois a Trinta de Junho
estava quase intrafegável, onde apanharam que não foi brincadeira; narrou o vereador
ProfessorAilton que mais cedo também, êstava conversando com a vereadora Bia, dizendo
que apanhamos porque estava chovendo, e que agora vamos começar a apanhar porque
já começou a estiagem e que todo mundo quer ser o primeiro, mas temos um mil e
quatrocentos e quarenta quilômetros de estradas e, que nós sabemos que vai ter o primeiro
e vai ter o último, conforme o planejamento, vai fazer em um setor, depois para o outro, um
consenso do próprio prefeito e do secretário de obras, que o vereador Professor Ailton nem
sabia dêsse acordo; comunicou o vereador discursante que nessa semana com recursos
próprios, já teremos cinco máquinas, teremos três máquina contratadas horas-máquinas
para que possamos iniciarmos o patrolamento das estradas, que o vereador tem certeza
que nosso município daqui a noventa dias terá uma cara diferenciada, pois esse ano vai
ser um pouco mais rápido, porque o que foi feito o ano passado, alguns trabalhos náo
precisa ser feito esse ano, o que precisa é patrolar e compactar, por isso que o vereador
não tem dúvidas que entrando com quatro ou cinco patrol, uma pá carregadeira e alguns
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caminhôes caçamba pra restaurar alguns barreiros, daqui a noventa dias a cara clo
município, tanto da área urbana, quanto da área rural estará totalmente diferenciada;
declarou ainda o vereador Professor Ailton que a obra da pista de caminhada aqui próximo,
no Ginásio de Esportes já reiniciou sua conclusáo, que teve algumas críticas, mas com
certeza já estará mudando também esse setór, e que temos alguns bueiros para chegar;
dissertou o vereador que no ano passado as pessoas as vezes reclamavam e, que nós náo
tínhamos muito o que dizer, porque estávamos atrás de recursos, mas esse ano quando
algumas pessoas falam de buracos nas ruas, o vereador fala que elas estão cobertas de
razâo, mas que já temos recursos para taparmos os buracos, pâra recapear os asfaltos,
para fazer mais bloqueteamento, que temos recuros para fazermos o campo sintético, e
que náo será qualquer município que terá a estrutura que o nosso municÍpio terá aqui, pois
temos um tamanho ginásio de esportes, temos um estádio municipal de futebol, e teremos
um campo sintético na esquina da Escola Quinze de Novembro, perto do Banco do Brasil,
entáo o município terá uma estrutura fantástica e que terá que funcionar; expressou ainda
o vereador Professor Ailton que esteve no Estrela de Rondônia, do seu colega vereador
Benito, que o povo daquele distrÍto tem o maior respeito pelo vereador, e que as pessoas
estão reclamando bastante da quadra de lá, então o vereador Ailton fez a promessa que
iria falar com o colega vereador, para que se possa e,onseguir algo diferenciado para aquela
quadra, para que possa funcionar o esporte nos quatro cantos do município, pois a vida
não é feita só de habalho, tem que ter seus momentos de lazer; exprimiu o vereador
também que algumas pessoas não acreditaram, mas o vereador disse que não precisam
acreditar, basta observar como está o município nesse início de ano, e quando chegar o
início de dezembro, você volta a falar com o vereador Professor Ailton, que preste atençáo
como estão essas ruas e como estarão lá em dezembro, bem como, a respeito do esporte
que estava sendo questionado, o que nâo aconteceu nesses dois ano devido a pandemia
e, o que irá acontecer, diversas açôes do Executivo, juntamente com o Poder Legislativo;
pregou ainda o vereador, de que quando da fala do vereador Alessandro sobre o veto, que
o vereador Professor Ailton comunga com as palavras do colega, pois o colega vereador
tem muito conhecimento e que respeita seu posicionamento, concordando plenamente,
para náo ser repetitivo em seu discurso; por fim, o vereador Professor Ailton mandou um
abraço para todos os ouvintes que estáo assistindo a sessão, especialmente para os
servidores da secretaria de obras, e ainda disse que está de atestado com problema de
coluna, que não está indo nem para a escola onde trabalha; encerrou seu discurso e
parabenizou a vereadora Bia por ter ganhando como a melhor vereador, na escolha dos
melhores do ano, escolhida pela populaçáo de Presidente Médici. Na sequência o
presidente Edirlei Cassimiro concedeu a palavra, pare que faça o uso da tribuna a
vereadora Bia do Assentamento por oito minutos que: cumprimentou a todos com uma
boa noite, em nome da vereadora Matilde cumprimentou os membros da Mesa Diretora,
em nome do vereador Juraci cumprimentou os demais vereadores; cumprimentou seu
esposo, em nome do doutor Janari cumprimentou o público presente à sessáo; em nome
do diretor Derick cumprimentou todos os funcionários da Casa e que agradeceu a Deus por
mais uma oportunidade de estar aqui hoje e; agradeceu aos colegas vereadores que
aceitaram seu pedido de retirada daquele projeto, porque seus colegas vereadores
Professor Ailton e o vereador Juraci não se encontravam presentes na sessão passada, e
que a vereadora Bia náo achava justo que houvesse a votaçâo sem a presênça dos dois
colegas, reiterou o agradecimento por ter sido aceita a retirada e que nesta noite vamos
votar o veto ao projeto, votar com democracia, votar conforme acha que é certo e náo deixar
que o judiciário tome a decisão pelos vereadores, porque quando um vereador é eleito, ele
é eleito para ter a sua posição, e é isso que a vereador Bia Íaz; afirmou a vereador Bia do
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Assentamento que tem coisas que você na
pode ficar em cima do muro, porque quem fica erncima do muro, uma hora esse muro caie você pode cair junto; declarou em sua fala os agradecimentos ao colega vereador
Professor Ailton, por ter lhe parabenizado, pelo prêmú de melhor vereador rü escola de
melhores do ano, agraceceu a Deus, bem como, agradeceu a todos e a todas que lhe
confiaram os votos, como a melhor vereadora, que isõo só aumenta a responsabilidade da
vereadora Bia do Assentame_nto, carinho e respeito pelas pessoas que lhe escolheram, que
a vereadora Íicou muito grata pele escolha; discursou também a vereadora que, lembra
quando a vereadora Bia saia pedindo voto, dizia que queria uma oportunidade para
representar o povo com respeito, e que é isso que está fazendo a vereadora, que muitas
vezes tem projetos aqui, que a vereadora tem um grupo de pessoas de coniiança, onde
discute e que pede opiniáo, que defende o direito de outro, e que não é uma decisáo só da
vgreadora Bia, que a vereadora Bia, e que essa casa náo está aqui para tirar direito
adquirido de ninguém, que jamais vamos fazer isso, nem podemos fazer isso; expressou
também a vêreadora Bia do Assentamento, que ninguém aqui na casa, vai ver a vereadora
manipulando outro colega, porque fomos eleitos com o voto do povo e, que temos que
respeitar a opinião do colega, o voto do outro colega, e que se o colega vereador opiniou
e votou de outra forma, entâo quem é a vereadora Bia para questionar, que ele é
representante do povo também; ao final de seu discurso, a vereadora Bia do Assentamento
agradeceu a toda equipe da secretaria de obras que foram lá no assentamento fazer uns
trabalhos, bem como agradecer ao secretário Marcio, que nâ semana passada a vereadora
visitou a Rua lndependência, perto do hospital, e viu que a rua estava precisando de um
olhar diferente, de um cuidado maior com aquela rua, e que eles foram lá ilojg- e que tizeram
um serviço bem feito na rua, e que a vereadora conversou com alguns móradores e que
eles mandaram agradecer ao secretário; falou também a vereadoã Bia que vale a pena
sim, estar do lado do povo, estar junto com ele, porque na verdade o vereador estar entre
o povo e o Poder, os vereadores vão ouvir as necessidades e levam até quem de fato faz
o serviço, o secretário e o preÍeito, que os vereadores estão só contribuindo, mas que
muitas vezes não podemos ficar calados, a pessoa chegar faz sua reinvicaçâo e o vereador
não levar até o responsável; reiterou os agradecimentos ao secretário dê obras, por ter
atendido o pedido, como também agradeceu aos demais colegas vereadores, porque aqui
na câmara os trabalhos acontecem de verdade; relatou a vereadora que algumas pessoas
dizem que o vereador vem na câmara, simplemente só pra votar, o que áao é verdade,
pois os vereadores sentam, discutem, que hoje os vereadores estiveram aqui e saíram
quase uma hora da tarde, porque estavam analizando e discutindo sobre os projetos. Em
ato continuo o presidente Edirlei cassimiro de oliveira concedeu a palavra,'para que
feça o uso da tribuna ao vereador Angelo carrara por oito minutos que: cumprimeniou
ao presidente, cumprimentou a Mesa Diretora, em nome do presidente cumprimentou os
demais vereadores, cumprimentou o assessor jurídico doutor paulo Rogério, curnprimentou
todos acompanham a sessão presencialmente, cumprimentou o seóretário de governo
Thiago lvan, cumprimentou o doutorJanari, representando o jurídico da prefeitura e demais
pessoas que ouvem a sessão pelas redes sociais; falou que, esse mês faz um ano que o
Executivo, muito empolgado, mandou para essa casa àe Leis uma denúncia contra o
vereador Çarrara, por compra de votos, muito empolgados, deixou a câmara empolorosa,
aqueles que queriam tirar o couro de carrara para lazer tamborim, que a denúncia do
prêfeito Íoi em 16 de abÍilde2021 , no uso da tribuna o vereadorAngelo Óanarafez a leitura
da denúncia; o vereador falou que já tinha sofrido outras perseguiçÕes, e que quando
estava lá na cidade de Aracaju, havia sido cassado aqui, mas que o úereador sabia o que
êstava acontecendo, que tinha o controle da situação, e daquilo que está acontecendo com
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vocé, isso que é importante, você ter o controi
acontecendo com você; relatou o vereador carrara que foi feito a representaçáo no
Legislativo e que o prefeito até numa live, nos meios de comunicaçáo, os vereadores náo
sabiam em que estava votando e ligavam pra ele, disse que está tudo gravado em seu
celular, colocando até xeque a base dele, dizendo que o Executivo disse,-tá na live, que o
verêador pode até mostrar para os colegas, que foi lido a Representação aqui nesta casa
para ser investigado ou nâo, sendo rejeitada, aí o prefeito seguiu com sua iepresentaçáo
junto ao Ministério Público, onde o Ministério Público encaminhou a Justiça Eleitoral, onde
a Justiça Eleitora pediu para a Polícia Federal investigar a compra de votoj e, recentemente
o vereador recebe_u um relatório do Juíz Maximiliano, juiz eleitoral, que após conclusáo da
lnvestigação não Íicou provado a notícia de compra de votos, encaminhada pela preÍeitura
de Presidente Médici e, que o inquérito foi arquivado a pedido do Ministério público
Eleitoral; afirmou o vereador Angelo carrara que obteve mais uma vitória, porque quem
tem o coraçáo limpo Deus ajuda, protege e abençoa, que o vereador carrara nunca
comprou votos em lugar nenhum e que tinha que prestar contas aos seus colegas
vereadores nesta tribuna que foi feito a minha acusaÉo, que depois surgiu mãis
perseguiçáo política a fim de cassar o mandato do vereador Carrara; declarou o vereador
que náo sabe porque essa perseguição, pois o vereador sempre quis ser amigo de todos,
que sempre propôs aqui uniáo, e que sempre o vereador carrara falou nessa càsa que não
tinha nenhum problema de elogiar o Executivo, mas que até agora, ele não tem mostrado
muita coisa, talvez tenha feito alguma coisa, que ninguém não Íaz nada, todo mundo tem
um lado bom, ninguém é totalmente cem por cento ruim, mas que o vereador é obrigado a
se afastar de certas coisas, devido ao medo que tem de maior rejeição, ainda poi parte
desse Poder Executivo que aí está, o que o leva o ainda, e que lhe dar mais ânimo,'com
esse nâo contato que teria que ter o Executivo com o Legislativo, é de através de
documentos o vereador fazer mais cobranças ainda; discursoú o vereador que se falam
muito bem de estradas e de convênios, mas, o que adianta se temos estradas e náo temos
pessoas sadias para andar por essas estradas, ou de alimentação, se nâo temos pessoas
com tratamento dentário a contento, tem um programa chamado CEO - Centro
Especializados odontológicos, que por muito tempo atendeu o município de presidente
Médici, que náo tratava só de restaurações, tratava até de doenças bucais e esse centro
Especializado que funcionava abaixo do Posto sáo Vicente, ele foi desconectado, o
Ministério vedou por falta de informações, por falta de investimentos na área, por falta de
gestâo, que invêstimento o governo federal mandava, que por falta de gestáo o programa
foi fechado, ali próximo ao Posto são vicente, isso é o que deixa chateado o vereador
carrara, em ver um bem que outras administrações trouxeram e essa administraçáo nem
preservar preservou; disse o vereador carrara quê ver na casa, todos os vereadores se
esforçam de uma maneira ou de outra, mas o vereador náo ver o Executivo com esse ânimo
que tem essa Casa não; dissertou o vereador que já falou o ano passado, para que o
Executivo olhasse ao seu redor, verificasse as atitudes de seus secrêtários, para que de
maneira mais ágil, fizesse junto ao prefeito gestão no sentido de melhorias; lembrou o
vereador que quando assumiram a câmara Municipal, o vereador carrara e a vereadora
Matilde, estiveram no hospital e que falaram com o secretário, que a partir de uma certa
data, que já era fevereiro, náo queriam ver a população chegar na Unidade Mista e
perguntar se tem médico e, receber a resposta que nâo tem médico, pois isto acontecia
duas ou três vezes por semana, e que nessas conversas, nós nos propusemos de ajuda-
lo, pois sabíamos que naquela época, até Castanheiras atendia o povo de Médici, então
que a conversa que não tinha médico por causa da pandemia, não era verdade, era falta
de gestáo mesmo; expressou o vereador carrara que fazer gestáo com saúde é dificil e,
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que hoje tem uma profissional a frente da saúde, e se o prefeito deixar, eta vai tevar a
diante, que der a ela a chance dela mostrar o que sabe, que não fique úocando programas
que náo vale nada por programas de graça do governo, que tem muitos ACS que não
conseguem operar aquela máquina, que o vereador carrara tem relatório onde os
indicadores estão caindo; expôs também o vereador Angelo carrara que temos que ter
cuidado, que é louvável o que o Ailton fala, o que o vereador Alessandro fala, o que os
outros vereadores falam, sobre estradas, que o vereador carrara concorda, que está de
pleno acordo, mas que não é só estradas que o município vive, e que depois de março de
2021 pra cá, não faltou mais médicos no hospital, em plena pandemia, e que desde os
vigias, auxiares, enfermeiros, médicos em geral, se dedicaram plenamente, colocaram suas
vidas em risgo para atender a população; relatou o vereador carrara para os demais
vereadores que o vereador carrara irá respeitar os votos dos colegas, mas que não contem
com o vereador Carrara para, após um grande esforço dos servidores da saúde, depois do
risco de vidas e do trabalho dispensados àqueles pacientes nesses últimos dois anos de
pandemia, dar como gratiÍicaçáo ou agraciamento, corte de recursos nos salários desses
servidores, que o vereador carrara nâo irá Íazer isso, bem como não precisa fazer isso;
falou o vereador carrara que respeita o voto de cada colega vereador, que a votação é
democrática, mas que hoje não tem coragem de votar a favor desse projeto, onde se for
aprovado, irâ dar a esses servidores como recompensa pelo trabalho nesses últimos dois
anos, um corte em seus vencimentos, até porque já faz parte de seus orçamentos, e que a
reforma administrativa já está aí batendo a porta dessa casa, e fez um apelo aos colegas
vereadores para dizer não ao veto, que náo estamos dizendo náo ao prefeito, que éstamos
dizendo sim ao povo, e que estamos dizendo sim aos servidores do município e que nós
gostamos dele, que nós queremos eles, que isso não vai impactar a prefeitur4, que já Íaz
parte do orçamento de 2001, que impacto tinha aquele projeto que mandaram um dia
desses pra cá, criando c€rrgos. Continuando o presidente Edirlei Cassimiro de Oliveira
concedeu a palavra, para quê faça o uso da tribuna ao vereador Marlon Vicente por
oito minutos que: iniciou sua Íala agradecendo a Deus por mais esse momento, êm nome
da vereadora Matilde, cumprimentou os membros da Mesa Diretora, em nome do secretário
de govendo Thiago lvan, cumprimentou todos os secretários municipais, o prefeito, o vice-
prefeito e demais servidores do Executivo; em nome do vereador professor Ailton
cumprimentou os demais vereadores, em nome do Hulgo Sprey cumprimentou todas as
pessoas presentes à sessão e discursou que, náo iria usar a tribuna nesta sessáo, mas a
vereadora Bia quando de sua fala, fez o vereador Marlon lembrar e por isso o vereador veio
questionar o porquê, o ano passado quando foram eleitos e assumiram a Casa de Leis, os
vereadores tiveram a honra e a presença, logo no começo do mandato, logo no mês de
feveiro, a presença do nosso deputado que tem colocado recurso no nosso município, onde
o vereador Marlon fez um pedido para ele, umas ruas serem contempladas com
bloqueteamento, e conversando com quem há de conhecer melhor as nossas ruas aqui no
município, o secretário dê obras, e uma palavra dele, informou que o prefeito pediu que
esse recurso seria colocado em determinada rua, no pensamento do vereador Marlon esse
recurso seria aplicado em outra rua, mas atendeu ao pedido do Executivo, no entender do
vereador essas ruas onde seria feito esses bloqueteamêntos, já deveria ter sido feito, para
que o povo náo estivesse sofrendo, como estáo sofrendo hoje; falou o vereador Marlon
sobre uma questão levantada pela colega vereador, a questáo da Rua da lndependecia e
da Rua Otávio Rodrigues de Matos, onde acaba o asfasto, que passa na frente do hospital
municipal e a outra que passa no fundo, no caso o vereador Marlon acredita que aquilo lá
seria um paliativo, pois nas próximas chuvas irão continuar do mesmo jeito, essas ruas
foram contempladas pelo recurso colocado pelo deputado Laêrte no ano passado, que até
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entáo, não conseguiram fazer o projeto, media de duzentos metros de bloqueteamentos, e
que estaria resolvendo de fato aqueles problemas dali; afirmou o vereador que puxou na
memória, que têm um projeto aprovado o ano passado, que acredita que já passa de seis
meses, aquele trecho da Avenida Ji-Paraná que até hoje nâo começou, e que em uma fala
do prefeito, colocou o vereador Marlon em situação difícil, em xeque, onde ele falou que
tem veadores aqui que está atrasando o município, e que semana passada, estava
presente na Casa de Leis cinco vereadores em que foi aprovado um projeto de três milhões,
mais uma contrapartida de setecentos mil reais, em que o Executivo pediu uma extrema
urgência que náo poderia ficar e esperar até a segunda-feira, e Íoi feita a sessão numa
quintia-feira com cinco vereadores, em que os vereadores não mediram esforços e
apravaram o projeto e fizeram o seu trabalho, e que segundo informaçÕes colhidas pelo
vereador Marlon, até a presente data náo foi licitado, e que da forma que as coisas estáo
encaminhando, com aumentos todos os dias e reajustes, espera o vereador que náo der
deserto novamente, porque caso der, o município terá que fazer uma nova contrapartida
para que seja licitado novamente; também falou o vereador Marlon que teve um outro
projeto, pedido do colega vereador Benito, que já se passaram cinco meses, onde foi
contemplado algumas ruas aqui com pavimentaçáo e outras com bloqueteamentos no
Estrela de Rondônia, com recursos adquiridos através da deputada Sílvia Cristina, e que
temos outros recursos conseguido por outros deputado e senador, alé do deputado Laerte,
que até agora não foi licitado, acrescentou ainda que tem um p'edido do vereador Benito do
Estrela de um recurso para uma rete ou retinha, que também já foi aprovado poressa Casa
de Leis o ano passado, onde o recurso estava tudo certo e aprovado e que até agora náo
foi comprado, náo foi licitado; reiterou o vereador Marlon que acredita que essa Casa de
Leis nâo está medido esforços para poder o recurso que vem, se referindo a'o exemplo do
colega vereador Professor Ailton que disse que em sê tratando de recursos, onde falou que
a dispensa está cheia, só que precisamos colocar pra esvaziar essa panela e esvaziar essa
panela; mencionou o vereador Marlon que esse Executivo não é um mandato que vem so
ano passado, que o prefeito já tem experiência e conhecimento, e uma casa já em
andamento para que esses recuros nâo estivessem parados, que tem recursos parado de
vereadores e que náo sáo vereadores e o município nâo está sendo contemplado, e que o
vereador Marlon acredita que se os vereadores tivessem atendido, já havia outros rêcursos
novos nessa Casa, e que o vereador Marlon fica com vergonha de ir a algum deputado de
novo e pedir recursos, porque se nâo foi executado nem o ano passado, como que o
verêador Marlon vai pedir outro recurso agora; em aparte concedido ao vereador Professor
Ailton, o vereador, parabenizou o coleqa Marlon pelas sua fala. onde ralatou que todos os
vereadores tem buscado recursos e que tem ido ao Executivo. que o vereador Ailton tem
acompanhado. e que esse ano, como também em outros mandatos. o vereador consequiu
diversos recursos, com outros deputados e também com o deputado Laerte: falou também
o apartante que licitação quando passa por essa Casa e que as vezes há alquns impasses,
conforme estamos aqui com a obra da pista de caminhada do ginásio de esportes. que veio
de vereador do passado. dêsde 2017. e que ocorre algumas coisas que as vezes, nos deixa
chateado. porque consequir recursos não é fácil: comunoou também o vereador Professor
Ailton com o arqumento citado Delo aparteado. dê que é difícil consequir o recurso e mais
difícil é ir atrás de novo recurso quando o recurso consequido náo foi ainda executado o
primeiro: expôs o vereador Professor Ailton que iá tem um conhecimento sobre essa coisa
aÍ. e também sabe oue qualquer executivo. ele faz com que as coisas caminhem com uma

certa rapidez e eficiência, e as vezes o próprio sistema trava: expressou também o vereador
que existem algumas reqras na nossa leqislacáo que nós não concordamos. mas que

temos que aceitar. Íicar apertando de um lado e de outros e assim sucessivamente. que é
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q qrsq urvq'.a ., ErrueÍ. a .area.rurar. rera uma cara diferenciada; relatou também o
::l?:^1"I_ry1fl y,i.gl," que também tem@"; il; o vereadorProfessor Aitton disse no rinar de seu aparte.; q;",'ã;iÀ; G';tá-#;"ndo nessediscuros na tribuna, virá aqui para farar que ioi eiecutado 

""."i ."r,çoi, mãs reitera opedido de mais agilidade e que náo transfira a responsabilidade, poià essa casa estáfazendo o trabalho dela, que relembrando, no ano passado teve inümeras eiúordinárias,
e que depois do dia 1s de dezembro os vereadores estavam aqui na camarà, onde veio
leculs-o de pavimentação asfática, e que uma das ruas era aquela do lado da garagem, a
Rua. Maringá que passa a frente do colégio cDA, uma das ."r', ãniao a" ããrlrlro ao mêsquatro, o vereador acredita que devia estar acelerado a todo 

"ápoi, 
pãrquà-até licitar,

esperar que a empresa venha fazer o serviço, é bem provável que começe a águas desseano; encerrou seu discurso o vereador e esclareceu que, quanto a votáção dã veto que
será. votado, na sessâo passada falou que votaria contrário ao veto,, àpl5. rãi, refletir eanalisar, como também, conforme entende o jurídico, não votará para tiiar'o oireiio de quem
está rec,ebendo, nem.ta_mpouco dos que tem direito e que nunca'receberam, e a concrusão
do vereador Marlon é de que os servidores tem o direito de recebei 

" ia ná o irp""to n"folha, principalmente se tratando de uma área que tem muita necessiuaáÀ e qúe o servidortem que trabalhar cada vez mais contente, com muita dedicaçáo e correnao iÉco, que é a
área da saúde. Prosseguindo o presidente Edirlei cassiúiro oe ôlivelra cãnceoeu apalavra ao secretário de governo Thiago lvan que: cumprimentou a todos com um boa
noite e que gm lome do presidente Lei cumprimentou todos os vereadores, êm nomê dodoutor.Janari e do Hurgo cumprimentou todas as pessoas presentes, disse que os sâo osvereadores que representam o povo do município e que estáo aqui para fazer o melhor
trabalho possível; falou que as consideraçáo do vereaáor carrara àao irportãnt"s, pois overeador já Íoi secretário de saúde, que tem os conhecimentos tecnicôi,-fuã saue oas
dificuldade que o município enfrenta, e que é importante a manifestaçáo'ãã vereador
carrara, que busca semprê merhoras o nosso sistema de saúde, ,". qr" ãi. p"r" overeador que hoje graças a Deus o nosso município melhorou oasiante, qrã no;"'t"ro,
oito.ou nove médicos, que é importante que a população saiba que ela está assistida sim;
declarou o secretário que é importante__ressaltar que o município teve dificuldade, que operíodo da pandemia Íoi um período difícir, com uma demanda significaiút; que nosso
município não tem grandes. recursos, mas que oferecemos serviços aqui que outros
municípios da nossa capacidade náo oferecem; afirmou o secretárió Thiaio que o valor
que foi licitado e pago foi cento e cinquenta mil reais, que será um divisor dãaúãs, que ja
estamos nos ajustes finais para mandarmos para a cámara e apreciaçâo ooi"váreaoores,
que a reforma, além de valorizar os servidores na questão salarial,- ela vai reorganizar
algumas situaçÕes que o nosso município precisa, que o secretário de governo espera
co-ntar a presença de todos os vereadores, para que se dediquem e dãbrucem com a
reforma.administrativa, para que possamos'fazer mais leve a adminiitrrÉá; 

"rpo, 
o

secretário também que, com.relaçâo aos projetos que o vereador Marlon fábu quanto a
demora, que está com uma lista d-e quarenta projetós que está sendo feito pela empresa
contratada, em fase de execução, fora outros quarenta que estáo sendo executados; disse
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que a buracracia é uma 4". Oitt"
nasceu aqui e mora aqui e que nunca viu tanto projeto e tanto áinheiro no nosso município,
que o município está numa excelente, e que agradece a todos os vereadores que sempre
esteve a disposiçáo do secretário em todas as vezes que esteve na câmara, que os
componentes da Mesa Diretora, o presidente Lei, o vice-presidente Marlon, o carrara e a
Matilde, todos êstiveram a disposiçáo e dar celeridade aos projetos, ond'" o secretário
agradecêu muito esse empenho, principalmente quando o Exécutivo solicitou sessão
extraordinária para votar projetos de urgência; ressaltou o secretário Thiago lvan que dentro
desse quarenta projetos, existem as prioridades, que o executivo passoulelo um processo
de_troca de empresas, o contrato com essa empresa que fazia esses proyeios vànceu, entao
o Executivo passou por um ajuste com a nova empiesa GRX, entâo ós projetos já estão
sendo feitos e, reafirmou que o Executivo nunca teve tantos projetos 

"omo ""iá 
tendo hoje,

e que é uma conquista nâo só do prefeito Edilson Alencar, mas também de todos ôs
vereadores atuais e anteriores; revelou o secretário Thiago que com relação a licitaçâo do
recapeamento, que o secretário e o doutro Janari está acompanhando âe perto, e que o
Executivo correu da forma mais rápida possível para poder fazer, só que em iicitaçáo existe
prazos, e se você errar no prazo uira uma contestaçâo e o peixe sai pior de que o molho,
foi feita a licitação, porém a licitaçáo deu deserta, por causa da guerra na iJcrânia que
mudou completamente os preços dos derivados de petróleo, que úfluenciou diretamente
na licitação; declarou também o secretáro Thiago lvan que o Executivo mandou novamente
o poeto aqui para Câmara, exigindo um pouco de velocidade, o presidente Lei foi solícito
e o Executivo fez uma aumento de conhapartida, enquanto isso, o Lucas esteve em porto
Velho buscando alterar a planilha, para que pudéssemos licitai novamente, um valor de
oitocentos e vinte e quatro mil de contrapartida do município hoje, e qúê amanhã o
presidente da cPL estará soltando o edital, e argumentou que denko da buracracia o
município está andando de passos largos; mencionou por fim o secretário de governo que,
por mais vezes os vereadores os veráo aqui na câmara, para poder 

"anarã 
esclarecer

qualquer tipo de dúvida dos vereadores, pois os vereadores sâo os representantes do
nosso município; ainda garantiu o secretário de governo Thiago lvan, que o processo é
lento, mas a execução é certa. Em seguída o presidente Edirlei cassimiro áe oliveira
solicitou ao primeiro-secretário Angelo carrara, para que fizesse leitura para deliberação
pelo Plenário do veto parcial ao Projeto de Lei Municipal no 092t2021, de autoria do po-der
Elecutlyo lvlunicipal, que assim o fez: Leitura do Veto parcial ao projeto de Lei Municipal
no 08212021 de autoria do Poder Executivo Municipal, bem como léitura do parecer da
Comissáo de Justiça e Redação. Na sequência o vereador/presidente Edirlei 

'Cassimiro
de oliveira colocou em discussão e votação pelo plenário o parecer da comissão de
Justiça e Redaçáo, que fo!.aprovado por unanimidade dos senhores vereadores. Em ato
contínuo o presidente Edirlei cassimiro de oliveira cobióúGm dEõusããõGã-primeira
votação o Veto Parcial ao Projeto de Lei 08212021, de autoria do Poder Executivo Municipal.
Continuando o presidênte Edirlei Cassimíro de Otiveira solicitou ao primeiro-secretário
Angelo carrara, para que Íizesse chamada dos vereadores para primeiia votaçâo do veto
parcial ao Projeto de Lei08212021, com o slM ou NÃo aovETo pARCIAL, que teve a
seguinte votaçáo em primeiro turno, os vereadores Alessandro Martins Santos, Benito Alves
da cruz, Bia do Assentamento, Juraci Jovem Bazilio e professor Ailton votaram slM,
enquanto que os vereadores Angelo carrara, Maron Vicente, Matilde do Assentamento e
Edirlei cassimiro de oliveira votaram NÂo ao veto, apresentando um resultado de 05 x 04
pela manutençâo do vETo PARGIAL ao Proieto oo2l2o21. prosseguindo o primeiro-
secretário Angelo Carrara solicitou ao presidente Edirlei Cassimiro dl Oliveira'para que
colocasse em apreciaçáo pelo plenário a dispensa de interstício de 24 horas para votação
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co roco u êm d iscussã ô 

" 
,,,"1n^I l*:::j:1i11q.Tid" rt" eái iÉi õilffi; ;: o I ive i racorocouêmdiscussáo"ryprÀg"g#;ü:'#Ê;:i:.i"""1f;I""::,f:i"r#,r?iri,J:

autoria do poder Executivo,Ilryfll.ú;:;oiru;; o preeidente Edirtei Cassimiro deoriveira soricitou ao primeiro-secretário engéro ôã;r"r",. para que fizesse chamada dosverea-dores para segunda.votação oo ,"to pãl.i.ià"à projeto de Lei 08212021,com o srMou NAO ao VETO ,ARCIAL, ôr" iãr" o 5"güiri" ..rltado: os vereadores AtessandroMartins santos, Benito Arves da crui, 
-eãl;'À.r"ntamento, 

Juraci Jovem Bazirio eProfessorAitton votaram sry 
"1011*t" àá,;üâ;".s Angeto Carrara, Máràn vicente,Matirde do Assenramento e Eàirbi d;;#; ;; _oriveirá ;"i;r"r-'N'Ão ao veto,apresentando um resurtado de 0s x_04 pÀr" ,ã,i,rt"i,çao do vEroÉÀncifr-"o projeto08212021' Em ato contínu.o 

9^p-residêntãlrãr""0ãiÉaidei Gassimiro de oriveira corocouos projetos 030, 03í, osz, oi: . oiirnài, iJãràra ao-cooo Ê;ütil'il"icipar, adisposiçâo das comissÕer p"rr"néni". i; ôá;r" Municipar, para exarar seuspareceres. Náo havendo mais matérias na orJ"m ãJ oia,.o presidente Edirlei cassimirode otiveira concedeu 
" 

*r"rr, áÀr *iáãoãiãJi"IJ"rpri.rio", pã..ã"r ã'rir'0" qr" ."manifestem sobre atitud'es pessoais assumiJ.Ji. pr"."nte sessão ou no exercício domandato, conforme oo"rT:::1n,9+ 
!, ss-o"gJsilnento tnterno o" Grãã Municipat.Estavam presentes na sessáo os servidores: Deri-ck, Jríarirene s. dos santos, RobertoPereira, José Juarez Barbosa aos santãs ã à ããui"o, pauro Rogério. Terminou a oitavasessão ordinária do ano or"^d:§,Il 

" 
,int" 

" 
Ai., i-uanao era vinte horas e vinte e seteminutos, náo havendo nada mais a ser tratado, em'nome oe Deus, o presidente Lei do

X5.,ljEi:.rTJJi.:i,:,.T".," 
sessão É;: ilii;;.2 earboüãos 6ãiiãl;,"ner" ae

i.,d;-; ü;.ãffiiij#;"íii:jiiy:Ê:â'Ê.'::"""x::r, "#J:.Ê,?,X.;,j.*i*.",J:,ll
sessão, assinam as páginas enumeradas o" pr".ãnié nt".
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